

# DE BUENA FUENTE



N.º 1579 / VIERNES 11 de NOVIEMBRE de 2022

Periódico Municipal  Logroño

## El Ayuntamiento ofrece 1 181 plazas en las ludotecas municipales para Navidad

**E**l Ayuntamiento de Logroño ha abierto el primer plazo para presentar solicitudes a las 1 181 plazas ofertadas en el programa Ludotecas en Vacaciones de Navidad. Están dirigidas a niñas y niños empadronados en Logroño nacidos entre el 2012 y el 2018, preferentemente para familias con necesidades especiales.

Con el fin de apoyar especialmente a las familias y menores que requieren más este servicio, el Ayuntamiento ha establecido un primer turno de inscripción para familias preferentes (familias con víctimas de violencia de género, monoparentales, numerosas, de acogida y con problemas de conciliación). En estos casos, el plazo de solicitud concluyó el 10 de noviembre. En caso de quedar plazas vacantes se abrirá una segunda fase de inscripción general, a partir del 30 de noviembre.

El programa municipal Ludotecas de Vacaciones de Navidad tiene como objetivo apo-

yar a las familias y a su conciliación. Cuenta con dos turnos: el primero, de cuatro días de actividad (27 al 30 de diciembre); y el segundo turno, de tres días (2 al 4 de enero). El horario de las ludotecas será de 7:45 a 15:15 horas.

De las 1 181 plazas, se ofrecen 826 plazas generales para las familias (que se otorgarán inicialmente en las ludotecas Canicas, Cucaña, El Desván, La Peonza, El Escondite, Lobete, La Comba, La Oca y el espacio infantojuvenil La Atalaya, a través de baremación y luego, en caso de vacantes, por orden de solicitud); otras 96 se destinan a través de los Centros de Servicios Sociales municipales; y las 259 restantes son para la ludoteca abierta El Trenecito, en la que las inscripciones se realizan diariamente por orden de llegada. La cuota para participar en el programa es de 10 euros para el primer turno de cuatro días y 7,5 euros por plaza para el segundo turno, de tres días.

**i** Más información: [logrono.es](http://logrono.es)



■ Las ludotecas municipales son un recurso de conciliación para las familias.

### ■ Gente esperanzada

Dicen que la política es el arte de generar la esperanza de un futuro mejor. Para ello, hay que ser creíble. Pensar, decir y hacer deben estar alineados. Ser coherentes. Nos cuentan nuestros mayores que estos tiempos no son sencillos, pero que los suyos fueron mucho más duros: guerra, postguerra, dictadura, una sociedad más gris. Ahora vivimos en un país democrático construido sobre la concordia y sobre una democracia liberal que nos permite ser libres y convivir entre distintos. Un tesoro a cuidar y preservar, día a día. Para ello, es aconsejable mirar con esperanza y

seguir educando en los valores de la convivencia, la concordia, el respeto y la tolerancia. Por eso, cuando veo en la fachada de uno de nuestros principales centros educativos, estas dos palabras juntas: gente esperanzada, sonrío, y confío sin duda, en una sociedad mejor.

Pablo Hermoso de Mendoza | Alcalde de Logroño



## Comienzan las obras de consolidación para urbanizar varias calles de Madre de Dios

El Ayuntamiento ha iniciado las obras de consolidación de las actuaciones en el barrio de Madre de Dios con la urbanización de varias calles. El proyecto se ejecutará en siete meses y se centra en el perímetro de la llamada plaza sin nombre, comprendido entre las calles Emilio Francés, Ruperto Gómez de Segura, 8 de Marzo y Cantabria.

La obra tiene un presupuesto de 830 847,57 euros, de los que 648 049,77 euros son financiados por la Unión Europea, a través de los fondos NextGenerationEU. Se mejorará el entorno de destinos frecuentes, como la Biblioteca Rafael Azcona y el CEIP Madre de Dios. Las calles tendrán un carácter más residencial, reducirán

la intensidad del tráfico motorizado y se llevará a cabo una mejor distribución del espacio público. La ordenación de tráfico quedará como está actualmente, pero dejando el perímetro con plataforma única de diferentes tipologías.

El barrio Madre de Dios es una de las supermanzanas del Plan de Movilidad Sostenible de Logroño. Durante la pandemia se ampliaron las aceras, se peatonalizaron tramos, se reordenaron sentidos de circulación, se mejoraron las intersecciones y se crearon puertas de entradas. Ahora, la consolidación de estas actuaciones se realizará con la misma calidad de las realizadas en otras zonas de la ciudad, con pavimento granítico, mobiliario y nueva iluminación.



■ Las obras se han iniciado en el entorno de la plaza sin nombre, detrás de la Biblioteca Rafael Azcona.

### CULTURA

## Las 'Crónicas Sonantes' ponen voz a autoras silenciadas del siglo XX

El Ayuntamiento de Logroño ha presentado la iniciativa de creación artística interdisciplinar 'Crónicas Sonantes' que reivindica y pone voz a textos de seis autoras silenciadas del siglo XX.

La iniciativa se desarrolla dentro del programa 'Tan cerca 2022', junto con los Ayuntamientos de Logroño, Santander y Bilbao, que promueve proyectos y actividades culturales que impulsan la creación de canales y ponen en contacto a los creadores de cada territorio en sus diferentes disciplinas. La acción 'Crónicas sonantes' está impulsada en Logroño por la compañía Zarándula. Reivindica la obra de mujeres literatas olvidadas, como las cántabras Concha Es-

pina o Matilde de la Torre, las bilbaínas Pilar de Zubiaurre y Sorne Unzueta y las riojanas María de la O Lejarrara y María Teresa León.

'Crónicas sonantes' conlleva un trabajo de investigación, a través del cual se da a conocer la vida y obra de estas seis autoras. El resultado se presenta en formato podcast, en colaboración con profesionales de los medios de comunicación de las tres ciudades, para que puedan ser escuchados y compartidos por la ciudadanía. Para su difusión en Logroño está prevista la colocación de carteles que contarán con un código QR, que enlaza con el podcast desde el que se podrá disfrutar de los textos. Además, en las tres localidades, los podcasts se emitirán en di-



■ La concejala de Cultura y la representante de Zarándula en la presentación de la iniciativa.

ferentes medios de comunicación. Asimismo, el 2 de diciembre habrá conferencias en Logroño (Biblioteca Almudena Grandes), Santander y Bilbao en las que se profundizará en la vida y obra de las dos autoras seleccionadas en cada ciudad y se realizará una lectura dramatizada.

### TURISMO

## 'Logroño y el vino en los locos años 20', nuevas visitas turísticas teatralizadas

El Ayuntamiento ha presentado las nuevas visitas teatralizadas que comenzarán el sábado, 12 de noviembre, y se extenderán hasta el 17 de diciembre, para conocer la ciudad y su historia a través de un divertido recorrido con la *belle époque* como hilo conductor.

Bajo el título 'Logroño y el vino en los locos años 20', las visitas tratarán los hechos más significativos y anecdóticos de aquellos años en la ciudad, como la influencia de la filoxera, la industria, las huelgas generales, las fiestas y teatros o la llegada del automóvil. Partirán de las Escuelas Trevijano y recorrerán El Espolón, las calles Bretón de los Herreros, Portales o

Sagasta, junto con otros lugares donde bullía la vida ciudadana de unos años que marcaron la historia de Logroño y que ayudarán a entender mejor la ciudad actual. El Ayuntamiento apoya estas rutas con una cuantía de 10 012 euros, dentro de la línea de ayudas para proyectos de promoción y dinamización turística.

Las visitas comenzarán a las 18:00 horas y tendrán lugar los días 12, 19 y 26 de noviembre; y 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 17 de diciembre. Las entradas, con un precio de 7 euros (con descuento de un euro para público infantil, grupos y personas jubiladas) ya están disponibles en la página web [logrono.sacatuentrada.es](http://logrono.sacatuentrada.es).



■ La concejala de Turismo, Esmeralda Campos, y el director de Zarándula, Carles García, presentan las rutas.

## Instalación fotovoltaica en la plaza de la Vendimia

El Ayuntamiento presentó a principios de año un proyecto piloto para reducir el consumo eléctrico tradicional y potenciar el autoconsumo en instalaciones municipales como el C.E.I.P. Las Gaunas y su edificio de Educación Infantil, el C.E.I.P. Vuelo Madrid-Manila, la ludoteca San Adrián y el C.D.M. Las Gaunas. El proyecto se centra en el aparcamiento público de la plaza de la Vendimia, cuyas plazas pasarían a estar bajo cubierta con paneles solares. La Junta ha dado el visto bueno al expediente de contratación con una cuantía máxima de 1 382 946,95 euros. También contará con una subvención estatal por parte del IDAE.

## Ayudas para libros y material escolar

La Junta de Gobierno Local ha concedido 1 088 ayudas económicas, de 100 euros cada una, para libros de texto y material didáctico para el curso actual, que suman un total de 108 800 euros.

## Servicio de limpieza

La Junta ha aprobado la modificación del contrato con la U.T.E. Logroño Limpio para la gestión del servicio de limpieza de la ciudad, lo que implicará la próxima implantación de la recogida de la fracción orgánica de residuos municipales; la recogida de residuos 'puerta a puerta' en la zona centro de la ciudad; y la puesta en marcha de la iniciativa 'Segunda vida' en el Punto Limpio. Para ello, se ha aprobado un presupuesto de 6 779 888,18 euros, para prestar estos servicios hasta septiembre de 2027.

# El Ayuntamiento promueve una campaña sobre la importancia del reciclaje de papel y cartón

**El Ayuntamiento ha organizado una iniciativa de sensibilización a la ciudadanía sobre la importancia del reciclaje de papel y cartón. La actividad, que se enmarca en la campaña nacional 'La Voz del Reciclaje', que promueve la Asociación Española de Fabricantes de Pasta, Papel y Cartón (ASPAPPEL), consiste en acciones teatralizadas que tendrán lugar por las calles del centro de la ciudad.**

El concejal de Medio Ambiente, José Manuel Zúñiga, ha señalado que la campaña tiene como objetivos "recordar la importancia del correcto uso de los contenedores azules, incidiendo en qué materiales se puede depositar y lo importante que el cartón o papel que se deposite esté plegado para no mermar la capacidad de los contenedores y que los residuos no queden fuera, ensuciando la calle".

La campaña se llevará a cabo los días 12, 19 y 26 de noviembre, por la mañana, en la calle Portales y vías adyacentes, Gran Vía y San Antón y otras calles del entorno. En estas zonas, dos personajes caracterizados de 'Don Cartón' y 'Señorita Cartulina' van a divulgar estos mensajes y comprobarán el compromiso de la ciudadanía a la hora de reciclar en los contenedores azules. Además, interactuarán con las personas para enseñarles, de forma amena y divertida, el correcto uso y prácticas adecuadas del reciclaje de papel y cartón.

El concejal de Medio Ambiente también ha recordado que "el reciclaje de papel y cartón es un perfecto ejemplo de economía circular, donde los residuos se convierten en recursos para completar el ciclo". El pasado año, la recogida selectiva realizada en los 503 contenedores



■ El concejal de Medio Ambiente, José Manuel Zúñiga, en la presentación de la campaña.

azules de la ciudad registró un incremento de más de 21 toneladas respecto a los residuos recogidos en 2020.

# Ayudas para competiciones y eventos deportivos

**Logroño Deporte destina este año 130 500 euros para el fomento y la promoción deportiva en la ciudad en tres categorías de ayudas: para equipos que participen en competiciones nacionales federadas, con encuentros disputados fuera de La Rioja, incluso campeonatos de España (55 000 euros); para eventos deportivos de interés público (48 000 euros) y a entidades sin ánimo de lucro tanto para eventos como actividades deportivas de personas con discapacidad (27 500 euros).**

Las bases son similares a las de años anteriores y recogen las modificaciones realizadas al inicio de esta legislatura para garantizar la igualdad efectiva de mujeres y hombres. En ellas, se determinaron criterios como el número de licencias femeninas, equilibrio de géneros en los consejos de administración,

formación en materia de igualdad o acciones para favorecer la participación de las mujeres, entre otros. También se valoran elementos más generales, como número de equipos y categorías, titulación y formación de entrenadores, vinculación de los eventos con la ciudad, antigüedad de la prueba o presupuestos.

Logroño Deporte es consciente del importante apoyo que estas ayudas suponen para el deporte de base y del destacado papel que estas entidades representan para la ciudad. Como señala Rubén Antoñanzas, concejal de Deportes, "la ayuda pública es fundamental para el desarrollo de sus actividades, pero sin ellos las administraciones tendríamos muy difícil promocionar la práctica deportiva. Vamos de la mano y eso se nota en los resultados, tanto en los equipos que compiten fuera como con los que organizan aquí eventos de fomento depor-



■ Prueba ciclista celebrada en Logroño este año.

tivo. Por otra parte, también apoyan a las entidades del mundo de la discapacidad, que son imprescindibles en la tarea de construir una sociedad más inclusiva y con hábitos saludables".

## La OMIC organiza una jornada sobre la factura de la energía eléctrica y el gas

La Oficina Municipal de Información al Consumidor (OMIC) ha organizado una jornada dirigida a la ciudadanía sobre 'La factura de la energía eléctrica y el gas', que tiene lugar el 11 de noviembre, a las 9:00 horas en el Espacio Lagares.

El objetivo es dar respuesta a muchos de los interrogantes de los consumidores con las facturas de la luz o del gas. El concejal de Participación Ciudadana, Kilian Cruz-Dunne, ha explicado que "la jornada tiene mucho sentido, dado el interés y el apreciable incremento de las reclamaciones que los consumidores y consumidoras hacen a la OMIC".

Su contenido abarcará aspectos como el funcionamiento de los mercados eléctricos y del gas, el contenido y conceptos que

comprende la factura de cada uno de los servicios, así como diferentes medidas de ahorro que se pueden adoptar para tratar de reducir los consumos, además de los servicios que se ofrecen desde la OMIC.

### La OMIC, 36 años de servicio

La OMIC, al servicio de la ciudadanía desde 1986, realizó el pasado ejercicio un total de 12 626 actuaciones (11 387 consultas y también gestionó 1 239 reclamaciones), lo que supone un incremento de 1 226 respecto al año anterior y conlleva más de 34 intervenciones diarias. Las consultas y reclamaciones relacionadas con los suministros de gas y luz son algunos de los ámbitos que generan mayor interés entre las personas usuarias de la Oficina.



El concejal de Participación Ciudadana y la responsable de la OMIC presentan la jornada.



### PROMOCIÓN ECONÓMICA

## El alcalde visita las instalaciones de la empresa Bueno Hermanos

El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, junto con la concejala de Promoción Económica, Esmeralda Campos, ha visitado las instalaciones de la empresa Bueno Hermanos, un referente internacional en el sector de las tijeras forjadas y la cuchillería con marcas como 3 Claveles, presente en el mercado desde 1930. Acompañados por el director comercial de la firma, Félix Bueno, han podido asistir a la elaboración de los productos que exportan a más de 60 países.

### ● Pinceladas del pasado

**B**ancos, cajas de ahorro y casas de banca son diferentes entidades financieras que en el siglo XIX coincidían en nuestra ciudad. En el censo de población de 1857 ya se califica como banquero a Juan Domingo de Santa Cruz, quien estaba al frente de la Casa de Banca creada por su abuelo en los años 20 del siglo XIX.

En el ámbito público, en 1880 Joaquín Fariás planteó la creación de una caja de ahorros municipal, solo unos días después de la aprobación de la Ley de 29 de junio de 1880 protectora de los Montes de Piedad y Cajas de Ahorro. Pese al interés del entonces alcalde y el informe favorable de la comisión creada al efecto, la iniciativa no prosperó. En 1887 se produjo un segundo intento, cuya tramitación quedó inconclusa.

Por fin, en 1892 los municipios vuelven a retomar la idea de crear una Caja Municipal de Ahorros. "Esas cajas son como los Bancos populares, la base de las cooperativas de producción y un medio de desarrollar los ya creados, estimulando el trabajo, base de toda prosperidad y el ahorro que contribuye a la moralidad de los pueblos: son el fundamento de las pequeñas industrias y, en suma, reportan tan grandes beneficios a las personas de modesta condición..." En ella encontró el Ayuntamiento, además, una fuente de financiación "privilegiada" como destacado inversor en la deuda emitida por el Ayuntamiento, lo que, a la postre, sería el motivo de su fracaso y cierre. Fue inaugurada el 25 de junio de 1893. A la Caja se le sumaría un Monte de Piedad en 1896.

### Poderoso caballero

Atravesó diversas crisis, una de ellas vinculada a la adquisición del Teatro Bretón de los Herberos. El final de esta institución municipal se precipitó porque se detectaron irregularidades contables y un desfalco en la Contaduría municipal, que motivaron su cierre en 1916. Fue un escándalo sin precedentes. Al comienzo las miradas se posaron en el contador, que fue imputado y suspendido de empleo y sueldo. En el transcurso de las investigaciones, empero, las responsabilidades se extendieron a cuantos habían autorizado los pagos y a los alcaldes de la ciudad en el período de revisión. El desfalco se cuantificó en 34 266, 54 pesetas. Uno de los graves problemas que subyacían fue la mezcla de la contabilidad municipal con la de la caja de ahorros, con auto-



Libreta de imposición de Gabriela Garrido (1902)

rizaciones de pagos anómalos. El Monte de Piedad continuó funcionando con el patrocinio municipal. Ya lo decía Quevedo, *Poderoso caballero es don Dinero*.

## El Ayuntamiento de Logroño organiza actividades para el Día de la Eliminación de la Violencia contra las mujeres

El Ayuntamiento de Logroño organiza este mes de noviembre distintas actividades para celebrar el 25 de noviembre, que es el Día para eliminar la violencia contra las mujeres.

Este es el programa de actividades:

- 11 de noviembre:  
Curso de igualdad para trabajadores del Ayuntamiento de Logroño.  
En el **Laboratorio Feminista**, que está en la calle Obispo Bustamante 3.

### **Laboratorio Feminista**

Es un espacio del Ayuntamiento de Logroño para charlas y formación sobre igualdad y prevención de la violencia machista.

- 16 y 17 de noviembre:  
'Logroño Referente. Conversaciones con...', que son charlas con personas expertas en temas de violencia e igualdad.  
A las 6 de la tarde, en el Laboratorio Feminista.
- 18 de noviembre:  
Acto con alumnos de Primaria y de la ESO de colegios de Logroño.  
A las 12 de la mañana, en la Plaza del Ayuntamiento.

- 22 de noviembre:  
**Punto Violeta**, en la Universidad de La Rioja.

### **Punto Violeta**

Es un espacio para informar, sensibilizar y prevenir actitudes sexistas  
Es decir, que ofenden o atacan a las mujeres.

- 25 de noviembre:  
Hay un acto con 22 asociaciones sociales, asociaciones de empresarios y de profesionales de Logroño que se van a sumar al 'Protocolo de Duelo de la Ciudad de Logroño'. Es un documento que explica las actuaciones que todas las asociaciones que lo apoyan hacen juntas para mostrar a la ciudadanía y a los familiares de la víctima de violencia de género el rechazo hacia la violencia contra las mujeres.

También está la exposición 'Combatir la violencia de género', en el Centro de Servicios Sociales de Lobete. Está abierta hasta el 22 de diciembre.

Para tener más información o apuntarse en alguna actividad hay que escribir a [igualdad@logrono.es](mailto:igualdad@logrono.es) o llamar al teléfono 941 27 70 23.

**PARTIDO SOCIALISTA**

› Esta semana ha arrancado la sexta edición del Festival de Narrativas Cuéntalo que, con el apoyo del Ministerio de Cultura, supone “una oportunidad para Logroño al erigirse como festival joven de referencia española en la narrativa en nuestro país, que cada año crece en actividad y, fundamentalmente, en calidad”, tal y como indicó el alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, el pasado lunes en su inauguración.

## Logroño un año más referente en Cultura con ‘Cuéntalo’

El evento se estructura en torno a trece conversaciones en la que participan escritores, cineastas, cantantes, periodistas, artistas gráficos y editores, que transmitirán durante estos días sus conocimientos al público logroñés. Además de ello, debemos añadir las actividades de la franja nocturna, las ficciones sonoras, cine documental o las charlas en centros educativos que completan el cartel de los espectáculos.

Cuéntalo es un Festival de Narrativas donde, a partir de lo literario, se dan cita creadores y propuestas de diferentes disciplinas cuyo nexo es el poder narrativo de las artes, su capacidad de contar historias. No es sólo un festival de encuentro y de promoción de la lectura, sino también una oportunidad para impulsar la creación, en sintonía con los objetivos de este equipo de gobierno, con el fin de hacer Logroño referente en el mundo de la cultura.

**PARTIDO POPULAR**

› El PP ha presentado enmiendas a los Presupuestos del Estado para Logroño para 2023 que suman 105 millones de euros.

Lamentamos el ninguneo, abandono o retraso que proyectos ya iniciados por el PP en anteriores legislaturas están sufriendo con el Gobierno del PSOE a nivel nacional, regional y local.

Las enmiendas persiguen agilizar proyectos importantes para la ciudad en materia de infraestructuras, patrimonio e impulsar la vida en el Casco Antiguo. Proyectos como la

## Exigimos 105 millones para Logroño al Gobierno de Sánchez

ampliación del Teatro Bretón o la ubicación de los servicios de la Administración periférica del Estado en el antiguo Palacio de Justicia se han retrasado. Planteamos también un incremento de 24 millones de euros en las obras de la Ronda Sur para que se agilicen.

Reclamamos que el Gobierno de España financie con más dinero las obras de reforma del IES Sagasta, un compromiso adquirido que está en vía muerta. Y denunciamos que Pablo Hermoso de Mendoza no ha hecho los deberes respecto al convenio establecido para que el Ayuntamiento

acometiera la reforma de la Glorieta coincidiendo con la ejecución de las obras del instituto.

Planteamos el reconocimiento de servicio público de la ruta aérea Logroño-Madrid del Aeropuerto Logroño-Agoncillo que abarataría el coste del billete o la instalación de pantallas acústicas en el barrio de Los Lirios.

Se incluyen varias enmiendas en materia de patrimonio, un Plan Director para rehabilitar el interior de la Iglesia de Palacio, rehabilitación de la Iglesia de Santiago y consolidación y rehabilitación del Monte Cantabria.

**CIUDADANOS**

› A penas resta un mes y diez días para que comience la Navidad y mucho menos para el inicio de la campaña comercial de Navidad. Algunas tiendas incluso ya plantean sus propuestas. Y ahí surge la duda. ¿Promoverá el equipo de Gobierno del alcalde Pablo Hermoso alguna campaña navideña de promoción del comercio de ciudad? ¿Por qué no la ha puesto en marcha ya? ¿A qué espera? Una vez más para el Gobierno municipal el comercio local cuenta poco o nada. El comercio de ciudad tan sólo encuentra trabas para su supervivencia. Las medidas para favorecer

## Ciudadanos reclama una Campaña Comercial de Navidad YA

la movilidad sostenible en Logroño -a priori positivas- se han desarrollado sin ofrecer alternativas -por ejemplo, de estacionamiento-, no sólo para los propios vecinos sino para los numerosos visitantes del área metropolitana y de municipios de La Rioja que vienen a Logroño a comprar y ante la imposibilidad de aparcar se encaminan a los centros comerciales. O las obras de reforma del paseo de las Cien Tiendas que, presididas por la descoordinación, son un fracaso personal del alcalde Pablo Hermoso. No se cumplen los plazos, no hay personal suficiente trabajando y a

pocos días del inicio del principal periodo de ventas todo son socavones, zanjas y vallados. Eso sí, si se le pregunta a concejal responsable, Jaime Caballero, si piensa adoptar alguna medida su respuesta es: NO.

El grupo municipal Ciudadanos cree que la planificación electoral de Hermoso de Mendoza no puede perjudicar a la forma de vida de los comercios locales. Ciudadanos reclama la puesta en marcha ya de una Campaña de Navidad de Promoción del Comercio Local y que aglutine comercio, cultura y actividades navideñas.

**UNIDAS / PODEMOS**

› La política fiscal de un país, así como la de una ciudad, siempre suele ser un signo de los tiempos.

En este caso, a Unidas Podemos nos hubiera gustado que las Ordenanzas Fiscales respondieran a las necesidades del tiempo en su plenitud, y por ello tratamos de enmendarlas en materia de vivienda.

Para nuestro grupo era importantísimo lograr incorporar un recargo en el IBI de las viviendas vacías para poder impulsar las políticas de vivienda también desde las herramientas fiscales, y hacerlo especialmente

## Adaptarse a los tiempos

gravando a los grandes tenedores.

Al fin y al cabo, solo con conseguir que unas pocas de esas casas se pusieran en el mercado, podríamos regular de manera indirecta el precio del alquiler y facilitar que muchas personas jóvenes y familias puedan acceder de manera sostenible a una vivienda digna.

En este caso, el alcalde ha decidido mantenerse en una posición inmovilista, dejando claro que sigue la doctrina impuesta por su partido, la de la vivienda como “bien de mercado”.

Era una buena oportunidad también para hacer pagar más a quienes más tienen y así reforzar los servicios públicos de la ciudad, pero finalmente, las ordenanzas fiscales se quedarán como estaban el año pasado.

La progresividad de las tasas e impuestos municipales es la mejor forma de garantizar que en la ciudad se presten los mejores servicios, pero también, un espejo en el que cada uno refleja lo que le importa la justicia social.

**PARTIDO RIOJANO**

› El patrimonio supone un área vital en nuestro concepto de ciudad, por ello, desde el Partido Riojano hemos trabajado mucho en la recuperación del patrimonio y la historia de Logroño, para garantizar la salvaguarda de nuestra cultura. La Jota es una de las esencias de La Rioja, nos representa, es un baile popular y una unión de voces e instrumentos populares propia de nuestra tierra (laudes, bandurrias o guitarras).

## La Jota, declarada patrimonio mundial inmaterial

Su singularidad hace que nos provoque un arraigo a nuestra tierra y nuestra historia. Los joteros, los grupos folclóricos, las rondallas, las asociaciones y los aficionados han impulsado que la Jota sea reconocida y declarada patrimonio cultural inmaterial de la humanidad por parte de la UNESCO. A este esfuerzo se ha unido también, en su último pleno, el Ayuntamiento de Logroño, solicitando al Gobierno de España que

la Jota sea así reconocida, reconociendo el esfuerzo y la ilusión de los grupos folclóricos como Aires de La Rioja, Contradanza y otros grupos de Jotas de Logroño, que con su labor, han propiciado la recuperación de nuestro patrimonio musical y la organización de festivales nacionales. Gracias a estos grupos se custodia y se transmite esa parte de nuestra historia a las siguientes generaciones.

## EXPOSICIONES

### SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO

- **Colección Altadis.** Exposición permanente.

### CASA DE LAS CIENCIAS

- **'Marte, la conquista de un sueño'.**
- **'Guitarra española, ciencia y arte de un instrumento universal'.**

### MUSEO DE LA CASA DE LA DANZA

- Exposición permanente. C/ San Gregorio, 10.

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **'Contaminación del aire y salud'.**

### LAGARES Y CALADO DE SAN GREGORIO

- Exposición **'El Camino del vino'.**

### CUBO DEL REVELLÍN

- Exposición Permanente del **V Centenario.**

### LA GOTA

- **'La España de los molinos, los puñales y Paco de Lucía'**, de Daniel Echagoyen.
- **'Volver, volver a observarte'**, de Y. Acevedo.
- **'Yao k'.**
- **'Etérea'**, de Belén Díaz'.
- **'Sombras de batalla'**. Alumnado del I.E.S. Batalla de Clavijo. Hasta 12 de noviembre.

### CENTRO DE LOBETE

- **'Combatir la violencia de género'.**

## CASA DE LAS CIENCIAS

- **12 de noviembre**, a las 12:00 h. **Taller 'Luna lunera'**. Edades de 6 a 8 años. / **Taller 'Microagua'**. Para toda la familia, con niños a partir de 9 años. / A las 13:00 horas, **Conferencia '¿Cómo funciona una estación meteorológica'**, con José Antonio Pellitero.
- **13 de noviembre**, a las 12:00 horas. **Taller 'Exploramos Marte'**. Edades de 9 a 12 años.

## ACTIVIDADES

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **11 de noviembre**, a las 12:00 h. **Club de Lectura.** Público adulto, principalmente a partir de 65 años. / 17:00 horas. **Club de Lectura.** Público adulto. / 18:30 horas. **Taller 'Nos hacemos periodistas'**. Para niños y niñas de 9 a 12 años.

- **16 de noviembre**, a las 11:00 horas. **e-AZCON@: Seguridad en internet.**

- **17 de noviembre**, a las 18:00 h. **Club de Lectura 'Una habitación propia'.**

Actividades gratuitas. Inscripción: 941 277 836.

### PUNTO DE LECTURA 'LA ROSALEDA'

- **12 de noviembre**, a las 11:30 h. **'Lectura asistida por guía y perro certificado'.**

- **17 de noviembre**, a las 21:00 h. **'La queili de Logroño'.**

Actividades gratuitas. Inscripción: 941 277 836

## CONVOCATORIAS

- **Logroño con otra mirada.** 13 de noviembre, a las 12:00 h. 'La mirada de las escritoras'. Invitaciones en el servicio 010.

- **Artefacto. Festival de cultura joven.** Hasta el 12 de noviembre, en La Gota.

- **'Familia y salud'**. Encuentros para madres y padres sobre Educación primaria. 14 de noviembre. **'Salud digital'** y 16 de noviembre: **'Una mente en forma: salud emocional'**. 18:30 h. La Gota.

## AULA MEDIOMBIENTAL / LA GRAJERA

- **12 y 13 de noviembre.** A las 11:00 y 13:00 horas. **'Gymkana de las Legumbres'**.

## TEATRO BRETÓN

- **12 de noviembre**, a las 19:30 horas. **'Vive Moliere'**. Ay Teatro.
- **13 de noviembre**, a las 19:30 horas. **'Dados'**. Ventrículo Veloz.

## CUÉNTALO

- **11 de noviembre.** 19:00 h. **Conversación de Sara Mesa y Valentín Roma.** Biblioteca Almudena Grandes. 21:30 horas. **Teatro 'Pensar el dinero'**, con Los Torreznos. Sala Gonzalo de Berceo.

- **12 de noviembre.** 13:00 h. **Conversación de Clara Navarro y Ana Tijoux.** La Chimenea del Ebro. 19:00 h. **Conversación de Nacho Carretero, Felipe de Luis, Julián Lacalle y Emilio Sánchez.** Biblioteca Almudena Grandes. 22:00 h. **Concierto de Ana Tijoux.** Auditorio Municipal.

- **13 de noviembre.** 13:00 h. Radioteatro **'¿Quién mató a la cocina cristiana de Occidente?'**. Sala Amós Salvador. 17:00 h. **Dramawalker de El Patio Teatro 'Al otro lado del Ebro'**. Asociación Jubilados Barrio de San Antonio. 19:30 h. **Conversación de Flako y León Siminiani y proyección de 'Apuntes para una película de atracos'**. Filmoteca Rafael Azcona.

- **14 de noviembre.** 19:00 h. **Conversación de Manuel Gutiérrez Aragón y Jesús Ruiz Mantilla.** Biblioteca Rafael Azcona.

- **15 de noviembre.** 19:00 h. **Conversación de Alicia Giménez Bartlett y Benjamín Prado.** Biblioteca Almudena Grandes.

- **16 de noviembre.** 19:00 h. **Conversación de Daniel Jiménez y Remedios Zafra.** Biblioteca Almudena Grandes. 19:30 h. **Cine 'El jefe de todo esto'**, de Lars Von Trier. Filmoteca Rafael Azcona.

- **17 de noviembre.** 19:00 h. **Conversación de Belén Gopegui y Nacho Vegas.** Biblioteca Rafael Azcona.

Programa completo: [festivalcuentalo.com](http://festivalcuentalo.com).

## CASA DE LA DANZA

Proyecciones a las 17:30 horas.

- **11 de noviembre**, **'El último bailarín de Mao'**.
- **14 de noviembre**, **'The Prince of the Pagodas'**.
- **16 de noviembre**, **'The Concept of Miniatures'**.

Edita:  **Logroño**

Redacción y fotografías: Gabinete de prensa  
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A. / Dep. Legal: LO-101-1986



DE BUENA FUENTE EN LENGUA DE SIGNOS.

DE BUENA FUENTE VERSIÓN SONORA.  
Se puede consultar en [logroño.es](http://logroño.es)

El próximo **DE BUENA FUENTE** se publicará el 18 de noviembre de 2022

SERVICIO DE INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO:  
Teléfonos: 010 / 941 27 70 01



## PUNTO LIMPIO FIJO

Polígono de La Portalada II (C/ Nevera, 18) L-V: 8:00 - 20:00 h. / S: 9:00 - 20:00 h.

## PUNTOS LIMPIOS MÓVILES

	9:00 - 13:30 horas / 16:30 - 18:30 horas	L-V: 9:00 - 13:30 h S: 9:00-11:30 H.	L-V: 16:30 - 18:30 h S: 11:45-14:00 H.
<b>L</b>	Juan Boscán (Estambreira)	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce M <sup>a</sup> Teresa León / Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)
<b>M</b>	Avda. España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró / C/ Donostia
<b>X</b>	El Espolón	Gran Vía	Plaza Luis de Góngora / Parque Santa Juliana
<b>J</b>	Plaza Chiribitas	C/ Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella) / Plaza del Cerrado (Barrio Varea)
<b>V</b>	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe / Manuel de Falla Joaquín Turina
<b>S</b>	Avenida Zaragoza C/ Pradejón (*)	Parque Picos de Urbión (*)	General Urrutia Parking / C/ Fuenmayor C/ Francia

(\*) Hasta las 14:00 horas

RECOGIDA DE VOLUMINOSOS: 900 710 010

# EL PODER DEL DINERO



**La Sala de Exposiciones del Ayuntamiento acoge hasta el 11 de diciembre 'La bolsa o la vida. Un recorrido por los imaginarios de Miguel Brieva'**

Sus ilustraciones ofrecen un viaje de ida y vuelta en esta relación. Presentan una visión crítica y satírica de los grandes mitos actuales en torno a la tecnología y el dinero, pero también evocan nuevos caminos surgidos de la sociedad, intentando inventar alternativas a esta visión inquietante del dinero.

La muestra se compone de casi un centenar de dibujos originales y reproducciones de gran formato, además de una zona de lectura con numerosas publicaciones y material audiovisual.

**LA BOLSA O LA VIDA** se incluye en el festival 'Cuéntalo' y acoge una muestra de trabajos realizados en los últimos veinte años por el ilustrador sevillano Miguel Brieva. Obras con un tema central que gira en torno a la problemática relación de la sociedad actual con el dinero.



## MIGUEL BRIEVA

Se dio a conocer tras la publicación de la revista 'Dinero', en la que se anticipaban los temas de su trabajo, desde su crítica a las consecuencias del capitalismo para el planeta hasta la necesidad encontrar alternativas a ese destino. Colaborador, ilustrador y humorista gráfico en El País, La Vanguardia, El Jueves, Rolling Stone, Cienmanía o Interviu, entre otras.

## 'ILLEGAL TENDER'

Esta original muestra del festival 'Cuéntalo' se ha instalado en el hall del Ayuntamiento del 7 al 20 de noviembre. Se compone de tres intervenciones artísticas: 'Moneda de cambio', 'Pasatiempo de reyes' y 'Deûrô'. Paralelamente, en la Plaza del Mercado, se instalará 'Casa de Cambio', donde poder adquirir 'Deûrôs'.



**Horarios de visita:**  
Martes a viernes,  
de 17:30 a 20:30 horas.  
Sábados, domingos y festi-  
vos: de 12:00 a 14:00 y  
de 17:30 a 20:30 horas.

Otras exposiciones de CUÉNTALO: [festivalcuentalo.com](http://festivalcuentalo.com)

